

A Dónde Marcha IBERO AMERICANA

Carleton Beals cree posible que encuentre su fórmula propia de solución política económica y social, diferente de los adoctrinamientos europeos.—"América South" juzgado por la crítica de los Estados Unidos. Un libro de comentarios agudos y atrevidos pero que es, a juicio de Maurice Halperin, "el mejor sumario general sobre la América Latina"

"America South" (América del Sur), recién publicado por J. B. Lippincot y Co, de Filadelfia y Nueva York, última obra del bien versado Carleton Beals, ha causado el revuelo que merecía como el primer libro escrito sobre la América Latina con ingenio, franqueza y conocimiento poro común, de los problemas que en diversas épocas la han agitado.

Las 559 páginas del autor americano abarcan, en una inteligente síntesis, los comienzos, desarrollo, economía, política, diplomacia y razas de las naciones hispano americanas hasta la época actual.

La variedad de sus capítulos es comparado por el crítico literario del "New York Times", Philip Ainsworth Means a un mapa financiero en que las altas y bajas del mercado se reflejan violentamente como bonanzas y crisis. "Pero es la variedad y estas alzas y bajas son las que dan al lector una idea media, sin duda la correcta, del gran continente que tanto preocupa a nuestros vecinos del norte.

Nathaniel Weyl, crítico de "The Nation" de Nueva York suma sus observaciones sobre "America South" en esta forma: "El estudio hecho por Beals, es el más completo, el mejor y más comprensivo de los trabajos sobre la América Latina hecho por un norteamericano. Será un vehículo se-

guro e inteligente para juntar los movimientos progresistas de las dos Américas".

Maurice Halperin de "The New Republic" dice del libro de Carleton Beals: "es, sin duda, el mejor sumario general sobre la América Latina que se puede obtener. Está bien documentado, da amplia consideración a los hechos económicos y mira más de los problemas que afectan a estos continentes con una mente crítica y liberal".

El libro tiene el mérito indiscutible y la originalidad de ser de los primeros que no trata a nuestros países como productos pintorescos de una canción de guitarra, la reacción sanguinaria de una corrida de toros o como un inmenso grupo de peones con sombreros grandes que solo saben de siestas y 'mañanas'... para terminar sus labores.

Carleton Beals ha guardado sus frases elegantes, de colorido y de fuerza, sólo para aquellos movimientos políticos que han despertado su psicología de pensador moderno. Para sus otros capítulos hace uso del material informativo de otros autores. Los capítulos en que se refiere a la esclavitud (Cap. VII, pág. 140), el cual titula "Marfil Negro" y "Terratenientes" (Cap. XI, pág. 241) dan una vigorosa impresión de realidad, estudio y comprensión. En cada línea de esos capítulos apare-

ce un nombre, una fecha o un hecho que ningún historiador puede negar y que son poco conocidos aún por los habitantes de los países mencionados.

Con una visión poco común en los autores norteamericanos que escriben sobre la América Latina, Carleton Beals, expone el problema de la raza de color en países como Brasil, Colombia, Cuba y algunos de Centro América. Describe sus culturas, la deuda que esos países tienen para esa raza y como dice en página 142: "Hoy en la América Latina, hay más personas con sangre negra que blancos puros. Los negros de raza pura o mezclados con otras son una fuerza económica y cultural que más de los escritores hispanos tratan de ignorar. Algunos de ellos por que son exclusivistas y partidarios de la cultura española y otros porque son sentimentales y apegados a las cosas indias".

"El Negro" continúa Beals, "ha hecho mucho por extraer la riqueza minera y agrícola del Nuevo Mundo. Su sudor ha irrigado las plantaciones para que la caña produzca azúcar más dulce y blanca para la taza elegante. Su sangre está embalsamada en el oro y plata que pagan los lujos de los grandes mineros. Ha acarreado plátanos desde terrenos tropicales y afiebrados hasta el muelle y el barco, ha

QUISICOSAS...

Comenzó la Cámara con una jerga bien preparada. Dos sesiones en una. Terminaron a las cuatro de la mañana.

Pero no se puede decir que sea esta cámara una trasnochada.

Al contrario.

El doctor Moreno Cañas tenía muchos meses de no ir a la Cámara.

—Pero cuando llegó iba bien provisto.

—El hombre es tilinte.

El registrador de la propiedad ha resultado ser un católico a raja tabla.

No permite que le hablen de la iglesia liberal.

Para él no hay más cera que la que arde.

Dios, patria y rey. Lo van a proponer para integrar la Santa Inquisición.

En la cámara se improvisaron algunas poesías un poco libres, pero poesías al fin:

Las elecciones de Alajuela, fueron un baldón, para la administración...

Y el doctor Vargas dijo: Y en Guanacaste Nos hicieron paste...

Y Mora dijo: Con este Jinesta Se nos acabó la fiesta...

De parte del gobierno no hubo muchos poetas.

Hablaron en prosa como Mosén Jordan.

Solo que hasta ahora se daban cuenta de ello.

hecho posible las plantaciones de caucho en el Amazonas; construido ferrocarrileros; ha hundido, junto con sus cuerpitos, los pilares de mil puentes que hicieron posible el acercamiento de los pueblos, y sus huesos fueron excavados junto con el cieno del Canal de Panamá. Y como dice Roy Nash en su "Conquista del Brasil", los negros acarrearán en sus bien musculadas espaldas todo el peso del Imperio Portugués del siglo XXIII como también soportaron el enorme y martirizante peso del Imperio del Brasil durante la primera parte del siglo XIX.

Sin duda el mejor de los capítulos de "America Sur" es el XVIII, "Aprismo". Es el más completo y más informativo. Elmer Dodd del "Boston News", al referirse a esta parte del libro escribe: "Haya de la Torre debe agradecer a Carleton Beals por su inteligente discusión del Apra, movimiento que, aunque tiene puntos que están en desacuerdo con mis ideas, no deja de tener una bella fuerza vital con potencialidades de dinamita".

Analiza desapasionadamente los gobiernos "de facto". Tanto los actuales como los pasados. En esto está, puede decirse, la mayor originalidad del libro. Carleton Beals muestra en la descripción de esos gobiernos una imparcialidad y serenidad raramente vista. Su criterio liberal reconoce las buenas y malas cualidades donde quiera que estén. Sus comentarios acerca de los grandes actores en el escenario americano son incisivos.

Tiene palabras amargas para Saavedra Lamas de Argentina, a quien presenta como "indiplomático egoista" cuyas manipulaciones de la Cancillería buscaban de encumbrar un solo nombre, Saavedra Lamas, a un costa de sacrificios de su propia patria. Cree que los "diplomáticos de los países miembros de la Unión Panamericana acuden a las azucaradas ceremonias de esta institución con las colas de sus trajes de etiqueta perfectamente planchadas y con sus lenguas y sentimientos de igual manera".

"Pan Americanismo" — continúa Beals — es un término hecho en Estados Unidos y significa: Compren mercados nuestras! Otra acepción es: No compren de Inglaterra y no el Gerente de Propaganda del All American Cables! "Sin embargo — prosigue el autor — el concepto de Pan Americanismo de Bolívar está muy lejos de ser el que se tiene actualmente. Bolívar trató de promover una confederación de países del Nuevo Mundo. Su ideal nunca se realizó. Estaba muy por encima y muy avanzado para que los Gobiernos de esos países entonces la comprendieran".

Como es natural en una obra que comprende las relaciones inter-americanas, un capítulo, el XXI, es dedicado a la Doctrina de Monroe. En forma cinematográfica y clara Beal revisa la actuación del "Coloso del Norte" desde que el Presidente James Monroe enviara a las Cámaras su famoso Pasa a la pág. OCHO

VIBRACIONES DEL MINUTO

Colocación de nuestro café

Con frecuencia leemos en las informaciones diarias de la prensa que tales y cuales países de la América, de Europa y aun de los otros continentes han suscrito, se entiende que los interesados, preguntando por nuestro café y tratando de obtener el grano de buena calidad que nosotros producimos. Cada una de estas noticias alienta grandemente a los cafetaleros y se abren, al parecer, nuevos horizontes. Pero son meras cartas informativas o en los centros respectivos se toman en cuenta muy escasamente estas relaciones, y resulta que fuera de la noticia no queda ningún otro rendimiento.

Ahora se habla de Chile y la Argentina. Ayer de algunos otros países. Pero sea de ello lo que fuere es el caso que dada la calidad de nuestro café, si puede competir en todos los mercados, siempre que haya aduanas favorables a su introducción. Y nos parece que por ese lado debiéramos comenzar. Tener un dato exacto de los costos de transporte y leyes de los países referidos, y luego hacer las corres-

pondientes ensayos de venta.

Nuestro café tiene fama en todas las partes del mundo a donde llega, de ser uno de los mejores cafés entre los suaves. Su aroma, su calidad, todo lo abona como tal.

No tenemos, pues, temores de fracaso. Hecha la correspondiente degustación es casi seguro que en poco tiempo se haría de gran clientela.

Pero se necesita comenzar por alguna parte.

Nuestro instituto del café ha realizado así muy buenos ensayos en los países de mayores posibilidades. Pero también hay que hacer esos ensayos en donde el café no se produce en cantidades comerciales.

Hacemos la sugerencia para que todas estas informaciones que se piden de esos países tengan la mejor atención, no solamente de parte del organismo nacional que tan eficientes servicios presta, sino de parte de particulares y cámara de comercio.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



ESTUDIOS POLITICOS Y SOCIALES

LOS COMUNISTAS DEL "DIARIO"

Venimos observando desde hace algunos días que esos escritores de última hora, que han salido en las columnas del Diario de Costa Rica atacando a LA TRIBUNA, y en especial a su Director el Gral. Pinaud, tienen una tendencia muy marcada como para ahondar más el incidente y al mismo tiempo ver como logran hacerle algún perjuicio, al primer rotativo, pese esto a los malos instintos de quienes tales cosas escriben.

Entre las múltiples tendencias que han puesto de manifiesto, una de ellas es la de querer pintar a LA TRIBUNA y a quienes en ella laboran como comunistas.

Está ya muy desacreditado ese expediente, pero no por ello vamos a dejar de referirnos al mismo.

El único periódico que ha sido sindicado aquí como comunista por uno de nuestros grandes hombres, lo ha sido el Diario de Costa Rica, que efectivamente venía haciendo comunismo desde su columna editorial. Pero fué tal el pánico que le entró cuando lo clasificaron como correspondiente, que le faltó tiempo para ir en busca de uno de nuestros más ilustres sacerdotes y obtener de él una declaración que al día siguiente explotó, a grandes títulos, diciendo: "El Diario de Costa Rica puede entrar en todo hogar cristiano". Para completar su "retractación" sólo le faltó poner:

detente Satanás, que el Sagrado Corazón de Jesús está con nosotros".

Y son los hombres que tales cosas han hecho y que tal miedo han padecido, los que ahora pretenden colgarnos el San Benito de comunistas, a nosotros que si hemos combatido el comunismo desde los micrófonos, desde las tribunas de las plazas públicas y desde las columnas de nuestra sección política cuando el Partido en que militamos en la última campaña, las tuvo a su servicio, y en la vida corriente, cada vez que ha sido necesario decir lo que pensamos y lo que sentimos acerca de la política de la hoz y del martillo.

Tal vez sería más sincero decirle al público cuál es el verdadero deseo de ahondar más esta ya añeja cuestión y no valerse de un pretexto tan pobre y tan frillado como ese del comunismo, que viene a resultarnos a estas horas como los que tratan de poner en moda aquel famoso vals de mediados del siglo pasado: "Sobre las olas del mar".

De continuar en ese torpe empeño de llamarnos comunistas, vamos a tener que decirles, como dicen los rapazuelos cuando se les dice algo que no creen merecer: NO TE DIGAS!

DOCTOR LAFUENTE

SENSACIONAL EXCLUSIVA DE "NOVEDADES"

Los Misterios De La Trata De Blancas

VII

DE "POLIZONTE" EN UN BARCO — LA ESPECTACULAR FUGA DE CARLOTA

UN MARINO HOLANDES PRESTA UNIFORME Y PAPELES A LA MISTERIOSA MUJER PARA QUE DESEMBARQUE EN COLON — PERSEGUIDA POR LA POLICIA DE INMIGRACION, CARLOTA COMIENZA UNA NUEVA ETAPA AVENTURERA EN COLON

La visita a la clínica donde permanecía Carlota la fijé para las 10 de la mañana. Llevábame no solo el deseo de inquirir por su estado de salud, sino por calcular cuándo podría seguir mis investigaciones. En Carlota se escondía la clase del misterio.

POLIZONTE EN UN BARCO

—Tiene Ud. deseos de descansar?
—No estaría malo. Todavía me siento un poco enferma. Prefiero sentarme en aquella glorieta donde el sol da en forma directa.
—Muy bien.
—Y ahora sí. Después de lo hablado aquella noche, es probable que Ud. quiera saber el resto de lo acontecido en Aruba. Lo contaré.
—Me había escondido. Nadie sabía de mi paradero. Las autoridades perseguían a los incendiarios.

Inmenso entusiasmo en toda la capital por ver el estreno de LAS OLIMPIADAS DE PANAMA que se estrena el Viernes en el Palace

Para el Domingo, el super titánico espectáculo musical, ROSALIE, por Nelson Eddy y Eleonor Powell

En todas las clases sociales, sin distinciones de ninguna especie hay un loco entusiasmo para la función del Viernes próximo, día en que se estrena nada menos que LAS OLIMPIADAS DE PANAMA, la extraordinaria y estupenda producción que muestra los eventos deportivos con sensacionales vistas de todos los equipos que tomaron parte defendiendo los colores de Costa Rica. Esta función del Viernes, a las 8.45 en honor del señor Presidente de la República y de los Ministros de Panamá y Venezuela, será un acontecimiento y desde ahora se pueden reservar las localidades. Para el domingo próximo, el titán musical de éxito arrollador, el éxito cumbre del siglo ROSALIA, la maravilla de maravillas, con Nelson Eddy y Eleonor Powell.

Esta producción de la Metro que ha batido en todas partes records de entradas, constituirá en Costa Rica uno de los más grandes triunfos del cine moderno.

Para muy pronto, BESOS BRUJOS por Libertad Lamarque, el éxito cañonazo del año, superior Ayúdame a vivir, el titán que ha batido el record de taquilla en Costa Rica. Seguimos siendo los gallos del patio.

Entre estos me sindicaban a mí. Pero surgía para ellos una incógnita: habría perecido yo en el siniestro? Porque nadie me vió dejar la casa. En medio de la confusión que siguió a la declaratoria del fuego, quien iba a reparar en los que se alejaban?

—Y?
—Escondida, cambiado mi nombre y sin un medio, no me quedaba otro remedio que intentar la fuga, salir de Aruba e irme a algún otro lugar. Fue así como concebí la idea de irme en un barco sin preguntar a dónde. Y así lo hice. Hablé a unos marineros amigos míos, les propuse que me recibieran en el barco como "polizonte". Bastante me costó. Pero triunfó la simpatía. Gracias a esto pude dejar Aruba sin ser vista.

Una noche se alejó el LITTLE CASTLE de la ensenada arubense y se perdía entre los mares de aguas brillosas.

IDILIO A BORDO

—Y no hiciste "película" a bordo del barco?

—Claro que sí. No obstante lo atormentada y confusa, la simpatía que sentía por un fornido marino de nacionalidad holandesa pudo más. El fué mi protector. Yo fui su amante y él me poseyó. Viajando de incógnito, pude acercarme a Colón. Lo difícil ya aquí fué la entrada.

—Y cómo te las arreglaste?
—Me valí de una treta; entré vestida de marinero, llevando el carnet de un marino y...
—Y qué?
—Lo demás puedes suponerlo. Fué cuestión de segundos para bajar la escala, poner pie en los muelles y con el salvo conducto de marino, dirigirme al primer hotel que encontré. Mi vida, una aventura continua, tenía que comenzar por librarse de continuas arremetidas

de la policía de inmigración. Comenzó mi calvario nuevamente, pero me libró el que Colón, con sus miles de miles de forasteros y de gentes de quienes no se sabe gran

HONRAS FUNEBRES

Ayer, a las 8 y 30 horas en la S. I. Metropolitana, se celebraron solemnes honras fúnebres por el alma de la nobilísima matrona venezolana doña Teresa Feo de Alvarez, con motivo de haberse cumplido el 5º aniversario de su sentido fallecimiento, acaecido en la ciudad de Caracas.

Ofició la Santa Misa, cantada el M. I. Monseñor don Alfredo Hidalgo, Deán del Cabildo Metropolitano y Vicario General de la Arquidiócesis, a quien acompañaron en diáconos el M. I. Canónigo Pbro. Umaña y el Pbro. doctor don Claudio Bolaños, Tesorero de la Curia.

A la imponente ceremonia religiosa asistieron todos los miembros de la colonia venezolana, residente entre nosotros, presidida por su

representante diplomático el Hon. doctor don Mario Briceno-Iragorry y su señora esposa doña Josefina Pocón de Briceno-Iragorry y numerosas personas de la sociedad costarricense, que en esta forma manifestaron su simpatía a los hijos de la distinguida dama extinta, los apreciables caballeros Doctor don Federico Alvarez Feo y don José Alvarez Feo y su señora doña Violeta Steling de Alvarez Feo, quienes disfrutaban de una nime aprecio entre sus compatriotas y en el seno de nuestra sociedad.

NOVEDADES hace presente también su manifestación de pesar a los hijos de la honorable matrona venezolana, por cuyo descanso en la eternidad eleva una ferviente plegaria.

FRANCIA REFUERZA...

(VIENE de la pág. UNO)

bien se reforzarán las fuerzas coloniales, incluyendo dos nuevos batallones de cazadores senegaleses, las mejores tropas coloniales francesas. La marina iniciará la construcción de dos acorazados, un crucero y siete submarinos antes del 31 de diciembre de 1939, y además se autorizó un número de barcos auxiliares con un tonelaje total de 24,000 toneladas. Cinco mil millones de francos es el monto que el ministerio de la marina tiene a sus órdenes para

aumentar sus existencias de material de guerra. En el ejército se aumentará el número de las divisiones motorizadas, se adquirirán bestias adicionales para facilitar la movillación de las tropas en el norte de Africa, y se aumentará el número de obreros en las fábricas de las industrias de guerra y otras plantas dependientes del ministerio de guerra.

Nuevo inci...

(VIENE de la pág. UNO)

do' y dijeron que harían representaciones ante el ejército japonés. Las autoridades japonesas del conculado inmediatamente presentaron una protesta contra el incidente del puente del jardín, y de clararon que los marinos británicos intentaron transportar municiones hacia Hongkew sin haber avisado con antiripación a las autoridades japonesas.

cosa, es asilo para quienes como yo, son golondrinas en continuo vuelo y que apenas si espigan en los sitios donde la ventura las de

PERSEGUIDA

Al llegar el diálogo a esta altura, dispusimos parar unos momentos la conversación, acercábase un médico y la prudencia era aconsejable. Luego, desaparecida la causa, desapareció el peligro y seguimos conversando.

—Si no me equivoco, después de cinco años el caso de Aruba sigue en el tapete...

—Sí?, me contestó Carlota extrañada. Yo comprendí que había hecho una barbaridad al recordarle a la enferma que la perseguían, pero en medio de la extrañeza, me dijo:

CONTINUARA

¡Ya se acerca el Huracán!

Sabe ud. lo que es un huracán Vaya al Raventós el domingo próximo y se enterará: EL HURACAN, fotogoniado por Dorothy Lamour y John Hall, producido por Samuel Goldwin, ha sido la sensación del año. Dramático y sensacional relato de tremendas aventuras, azarosas émpresas y apasionados amores en el romántico paraíso de los mares del sur. Escrito por los famosos autores de Motín a Bordo. Impresionada en los lugares auténticos y contra el fondo pintoresco y ardiente de una isla tropical. Esta película recrea con asombrosa realidad la locura de un gran amor y la furia de los elementos. La reproducción de un huracán que sembró la desolación y la muerte a su paso, es una de las más prodigiosas conquistas de la magia de la cinematografía.

EL HURACAN, lo levantará de su asiento de luneta y lo lanzará a la galería. EL HURACAN arrasa con todo lo que esté en su camino, inclusive en dinero, vaya corriendo y deposítelo en la boletería del Raventós. No se arriesgue no corra el peligro de ser barrido por la furia del huracán, encomiéndese a Dorothy Lamour y John Hall, que ellos le indicarán lo que tiene que hacer... protegerse en sólido edificio como el Raventós, el que brinda mayor seguridad, como que sin discusión alguna es el mejor verdadero teatro de Costa Rica.

Prevenaga a sus amigos de que viene el huracán, pregúnteles si saben lo que es el huracán.

Italia salu...

(VIENE de la pág. UNO)

dad nativa del difunto mago de la radio, Guillermo Marconi. De nuevo Hitler descendió del tren para inspeccionar la guardia de honor, y con el saludo de doscientas máquinas de este importante centro ferroviario sonando un saludo al Fuehrer los trenes partieron rumbo a Roma a las 2 y 28 minutos de la tarde.



TRABAJAMOS con reflejos a la CAMPAÑA PRESIDENCIAL

DECLARA DON LUIS CHAVEZ, UNO DE LOS LUGARTENIENTES DE CONFRATERNIDAD GUANACASTECA

Aumenta el número de partidarios de la Confraternidad

Un profesional saldinaleño, nos ha visitado, el farmacéutico don Luis Chaves. Con él nos puso en contacto de amistad y de conversación el diputado Dr. Vargas, grande y buen amigo nuestro. En la última lucha electoral, el señor Chaves, fué en el Guanacaste, uno de los tantos lugartenientes de aquel inquieto y joven político que camina tan hermosa librería en pro y de fensa de las democracias.

Nos dice el señor Chaves que de parte de las autoridades guanacastecas no han cesado las persecuciones contra los ciudadanos más caracterizados que combatirían la política oficial. Estos procedimientos comenta ese caballero — hijos tan sólo de pasiones malsanas, acrecenta en la provincia las malas voluntades contra el régimen y sus hombres y abre franca vía de campo de acción en las masas populares a nuestras actividades de política de redención que con todo brío y entusiasmo seguimos ejerciendo en la provincia.

En esto no quitamos, como quien dice, el dedo del renglón y con ufana sinceridad puedo decir a usted que el pueblo guanacasteco co rresponde muy ampliamente al rector ideal político por el que trabajamos, con reflejos, desde luego, a la futura campaña presidencial. Nuestro partido está compacto. Más compacto y fuerte que nunca. Y aquellas desorientadas y torpes autoridades agradecemos el cada día máximo desarrollo de la agrupación con los nuevos centenares de adeptos que engrosan nuestras filas modestos y hasta asqueados por las intemperancias con que procedes a impulsos de odios mal reprimidos y de toda clase le bastardos pasiones.

Pronto, muy pronto, podrá enterarse la república del fuerte, del monumental movimiento político idealista que realizamos las juventudes guanacastecas y que con toda seguridad tendrá resonancia nacional.

Ha reaccionado la situación económica en Limón

De imperiosa necesidad la reconstrucción de las cloacas de Puntarenas

DECLARAN LOS DIPUTADOS EDUARTE Y PARIS.— DE ACUERDO CON LA SUPRESION DEL IMPUESTO DEL CAFE SE PRONUNCIA EL DIPUTADO ZELEDON

Los nuevos diputados llegan al congreso plétóricos en ansias de trabajo, abundante en ilusiones, en la idea, mejor será decir, en la persuasión de que conseguirán todo lo que pretendan y deseen en pro de la grandeza y progreso de los pueblos que representan, ilusiones, que por desgracia, irán perdiendo al pronto transitar por los vericue

tos de la política parlamentaria, política azás difícil, porque lo es de intrigas y de muchos dolores por los muchos y diferentes clases de influencias que se ejercitan en ella.

Con don Rafael Eduarte

Antiguo y querido amigo nuestro

Noble y culto caballero de merecida distinción. Espera que el Ejecutivo no se haga tardar en lo del negocio de reconstrucción de la cañería para la ciudad de Limón. Nos ha dicho persuadido del sentimiento de sinceridad y buena voluntad que, en las cosas del gobierno, anima al presidente Cortés "para mí, su palabra es ley; él ha prometido solemnemente resolver ese problema y lo resolverá. De esto, no hay duda".

Continuó comentando el señor Eduarte: Este problema es de orden vital para Limón. No debe ser postergado. No debe postergarse, bajo ningún pretexto. Esa obra debe de ser realizada, como dudablemente lo será, lo más pronto posible. Apena que el primer puerto de la república adolezca de tan necesario como indispensable servicio. Días pasados oí decir a un capitán de barco: "del Caribe, el de Limón el único puerto que carece de agua potable" Estas recomendaciones no honran a la república y son un descrédito hasta para su salubridad.

Refiriéndose el señor Eduarte a la situación económica de la provincia, nos da estas impresiones: "Han reaccionado las cosas. Hay trabajo, hay movimiento en todas las actividades productivas, hay dinero. Por la gran diseminación de la población trabajadora, la moda no acude en la proporción de cantidad que antes al comercio de puerto en que la fuerza de los trabajos bananeros desarrollaron en fincas de sus alrededores, por lo que ahora no se advierte en la ciudad la gran bonanza económica que de antiguo, pero es mucho el dinero que por concepto de explotación de la industria bananera, queda en todas las poblaciones agrícolas de la línea, que son muchas; y mucho es también el dinero que ahora entra por el comercio del cacao, de manera, que la situación económica de la provincia es de todo punto satisfactoria y mejorará muy pronto de pasar en el congreso los nuevos contratos bananeros.

Con don Rafael Paris

Diputado por Puntarenas, persona respetable, de inteligente y hermosas iniciativas. Trabajaremos ha dicho— por intentar al gobierno y al congreso en la realización de una magna obra de imperiosa necesidad para el puerto del Pacífico: la reconstrucción de las cloacas. En lo que respecta a la sanidad de la población, poco o nada hemos avanzado aún disponiendo de buena agua potable, contar con perfectos servicios higiénicos. El jefe del Estado está bien animado en el sentido de procurar el saneamiento perfecto de Puntarenas y lo hará. Se presenta una bella oportunidad para realizar esa aspiración: el préstamo del millón de dólares de la United Fruit Company como consecuencia de las concesiones que se le otorgan para explotar la industria bananera en el Pacífico. De ese préstamo puede destinarse la suma necesaria para la reconstrucción del servicio de las cloacas. Sería eso una muy justa compensación a los intereses provinciales de Puntarenas, puesto en regiones desu territorio ya establecidos los trabajos de la compañía frutera. Magnífica después la idea del señor presidente

HOY HACE 50 AÑOS

Celebra el congreso la primera sesión ordinaria de la legislatura. Preside don Aniceto Esquivel y hacen de secretarios D Andrés Venegas y don Manuel de Jesús Jiménez Oreamuno. De los 26 diputados principales (propietarios) que integran el Soberano (entonces no llegaban por la secretaría los suplentes, como lo hacen ahora, en espera de "chances" para jalarse alguna que otra dieta) acuden 15 que no forman quorum y, por indicación del presidente los ujieres echáanse a la calle a "sanquear" a algunos de los conscriptos "rejejos" para iniciar tareas, logrando en esa forma completar el número a 19 con lo que abre la sesión con frases de amargos comentarios de parte del señor Esquivel por lo desagradable del caso, que exponía al congreso a desprestigiosas y merecidas censuras de parte de la prensa y del público, pidiendo a los diputados una mayor seriedad en el cumplimiento de sus funciones. Ahí uno de los tantos males, nacionales, que vienen de antiguo. En esto, antes como ahora, como que no existe bien encarnado en el espíritu de los padres de la patria la noción del perfecto deber cumplido.

En primer término fué leída una comunicación del representante licenciado don Máximo Fernández en la que impone a la cámara de una imprecisión personal que mortificaba su espíritu y que le obligaba a declinar el honor de su credencial de diputado, en la idea que esta estuviera viciada de nulidad, por cuanto servía un nuestro honorífico como miembro del Consejo Administrativo del Liceo de Costa Rica, puesto que había aceptado de buen grado, que llevaba a alto honor, y que bajo ningún concepto declinaría, por ninguna posición política.

En caso análogo encuéntrase el diputado don Carlos Durán, médico oficial, ad-hono-

ren, de aquel mismo plantel de enseñanza, el Liceo de Costa Rica, y en cuanto a un posible caso de escogimiento de cargos, advierte, de previo, que se decidiría por el profesional, declinando, en consecuencia, el honor de la diputación.

No terminaron aquí las cosas en cuanto a renunciamiento de credenciales, a las que, por lo que se ve, los políticos no daban mayor interés; don Francisco Aguilar Barquero renuncia también a la suya estimando existía incompatibilidad en los cargos de Notario Público en ejercicio con el de diputado, y que existiendo esa inconveniencia constitucional, como, a su juicio, efectivamente existía, prefería seguir en el ejercicio de su profesión a ocupar una posición política.

A continuación son leídas comunicaciones de los diputados Modesto Guevara de Cartago y Anibal Santos de Guanacaste, excusándose, por enfermedad, de asistir a sesiones. En cuanto al primero de esos señores, la excusa tenía razón de ser, no así en cuanto a don Anibal que muy otras eran las causas para esa decisión, causas de carácter político derivadas por un incidente de criterio que tuviera días antes con alguno de sus colegas de diputación provincial; el que refriéramos en notas anteriores.

En esta forma, los parlamentarios de 1888 inauguraron las tareas legislativas del período ordinario de ese año, que dando esos asuntos a estudio de la Comisión de Credenciales y Renuncias, que informaría.

—Enviado al congreso por conducto del Ejecutivo y con ruego especial de este para el pronto despacho del negociado, un proyecto municipal de empréstito ABIERTO para mejoras en la cañería de San José. Por lo visto, este problema, el de deficiencias en esos servicios en esta capital, viene de lejos, de muy lejos, y quizá, nunca estuviera tan complejo como en la actualidad. Y, nada; que tendremos aún para tiempo... Para mucho tiempo...

POR PRIMERA VEZ EN COSTA RICA DOS MONJAS OBTIENEN TITULO DE BACHILLER EN CIENCIAS Y LETRAS

LES FUE ENTREGADO EN LA MAÑANA DEL SABADO EN EL COLEGIO SUPERIOR DE SEÑORITAS

Se ha presentado un caso que no deja de tener interés y que vale la pena sea conocido del público. Por primera vez en el país, dos monjas obtienen un título de bachiller en ciencias y letras. Ellas son maestras normales y prestan sus valiosos servicios en el Colegio María Auxiliadora. Considerando que les sería útil este nuevo título se presentaron para obtenerlo, rindiendo exámenes por suficiencia, con magníficos resultados, sumamente brillantes.

Los títulos les fueron entregados en las horas de la mañana de ayer en una asamblea en el Colegio Superior de Señoritas organizada por las alumnas del quinto año, que resultó muy lucida. En la composición gráfica aparecen, a la derecha el Profesor don Salvador Umaña, director del Colegio y las graduadas Sor Efer Alfaro y Sor Rosario. Quezada. A la izquierda, los mismos y varias de las señoritas que obtuvieron su título de bachiller en marzo último, y el canónigo don Ricardo Zúñiga, profesor de religión del Colegio.



LEY de INQUILINATO CONTROLADORA DE ALQUILERES

Veriamos con simpatía que sea nombrado Gobernador de ALAJUELA el Lic. Francisco Pol

Cuenta no sólo con el apoyo del Cantón Central, sino de toda la Provincia

DICEN IMPORTANTES VECINOS DE ALAJUELA EN TELEGRAMA AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA. — EN IGUAL SENTIDO SE DIRIGIO AL LIC. CORTES EL COMITE EJECUTIVO DEL PARTIDO REP. NACIONAL DE ATENAS

Informamos la semana pasada para el caso de que el actual gobernador de la provincia de Alajuela, don Heriberto Chavarría, aceptara el puesto de subjefe de la superintendencia de bancos, habían cinco candidatos, para esa importante posición administrativa.

Entre ellos citamos al joven licenciado don Francisco Pol Vargas, acerca de quien se estaba haciendo un fuerte movimiento. Dijimos también que le sería enviado un telegrama al señor Presidente de la República pidiéndole su nombramiento, por tratarse de un elemento preparado, estudioso, esforzado, que además es persona que disfruta de generales simpatías por su condición de ciudadano honorable en todo sentido. Además de esto es persona identificada plenamente con el gobierno del señor Cortés.

Ayer fuimos informados que ya había sido dirigido el telegrama al señor presidente de la República en

de la república para invertir de aquel millón de dólares, uno de millones, para un barrio obrero en San José, pero magnífico sería también que de aquella montonada de dinero, quedara una alita a los porreños para colmar una aspiración de tan justificada necesidad pública.

Con don Jorge Zeledón

Representa los cantones del norte de San José; de estos, el más grande cafetalero. Hombre de empresas y de fuertes negocios, es todo una autoridad en el dominio de estas materias.

No referimos a un tópico recientemente tocado en reportaje a LA TRIBUNA, por don Florentino Castro: el de la supresión total del impuesto de exportación al café.

—Sería el ideal en provecho de esa industria—comenta. Y en todas las otras muchas industrias del país, de poderse llegar a esos extremos de tan amplia liberalidad de protección. O, si pudiéramos hacer aquí lo que en Venezuela, por ejemplo, estimulando la producción y exportación pagando has a primas por productos exportados. Una idealidad amable, simplemente. Y lo es, por circunstancias de nuestros sistemas tributarios. No podemos ni debemos resar potencialidad a la vida fiscal del Estado, con desbarajuste en sus presupuestos. Sería esa una pésima política, acaso de inculcables perjudiciales consecuencias para el gobierno y, por reflejo natural de las cosas, para el país. Debemos ser cautos, pero mucho, en el estudio y solución de esta clase de problemas. Reduciendo aquel impuesto de exportación a la mitad, ya se ha hecho un gran beneficio a los productores de café. No hay que precipitar las cosas exponiéndose a peligros inminentes. El Estado necesita de rentas para subsistir y los gobiernos para administrar y reducir violentamente esas rentas, equivaldría, en definitiva a obstaculizar en parte el progreso y engrandecimiento de la nación, y esto no debe a mi juicio, ser así.

los siguientes términos: "Veriamos con simpatía que sea nombrado para ocupar el puesto de gobernador de Alajuela, en caso de que quede vacante por renuncia del Lic. Heriberto Chavarría, el prestigioso y honorable Lic. Francisco Pol Vargas, quien cuenta no solo con el apoyo y simpatía del cantón central, sino de toda la provincia. Firman: Eloy Aguilar Soto, Rafael Mrillo, Franklin Fernández, Francisco Rojas C., y otras muchas distinguidas personas de la localidad.

La candidatura del Lic. Pol está acuerpada por destacados elementos, que están haciendo gestiones en su favor, todas las cuales van hasta el momento muy bien encaminadas. Se nos informa también que el comité directivo del partido

republicano nacional del cantón de Atenas ha dirigido al señor presidente otro telegrama en igual sentido, lo cual indica la popularidad de que disfruta en los distintos cantones de la provincia.

Al movimiento emprendido se han sumado asimismo importantes núcleos de los otros cantones, todo lo cual hace pensar que tendrán éxito las gestiones emprendidas. Con tribuye a esto las capacidades y múltiples atributos de que disfruta el señor Pol, a quien hemos tenido ocasión de tratar, llegando a la conclusión de que sería un elemento que reúne las condiciones necesarias para hacer desde tan señalado puesto una magnífica y acertada labor, en beneficio no solo de la ciudad de Alajuela, sino de toda la provincia.

COMENTA LA SITUACION COMERCIAL DON RICARDO STEINVORTH SE REFIERE TAMBIEN A LAS CONTRATACIONES BANANERAS

Como brevas maduras desprendiéndose de las higueras por el propio peso de la fruta, van cayendo en la pena del infortunio, por malos negocios y agobiamiento de deudas, la mar de comerciantes minoristas, josefinos, que no pueden resistir a las consecuencias incontrarrestables de la crisis dominante.

En relación a este problema que tanto preocupa actualmente a importadores y almacenistas, preocupaciones motivadas por el número creciente de esas hormiguitas del pequeño comercio, que, por liquidaciones voluntarias y forzosas, han entregado y entregan sus modestos haberes a los acreedores, dijimos lo que sigue uno de los socios gerentes de la respetable firma de W. Steinworth y hermanos de esta plaza. Don Ricardo Steinworth.

Si los almacenistas fueran exigentes en el cobro de sus acreencias y menearan poco violentamente la "higuera" casi no quedaría en ella breva madura ni verde. Ese es el estado de cosas, en referencia al pequeño comercio. Por lo polve, esclavizada e ingrata, triste muy triste es la vida de esa gente. Trabajan mucho, y ganan poco. El mayor número de esos luchadores, con dificultad sacan de sus negocios para los gastos más indispensables de subsistencia.

En una década, ha duplicado el comercio minorista de San José, y naturalmente, en proporción de igual porcentaje se han distribuido las ventas, con mayores obligaciones trituriarias por un lado y los efectos de una competencia trituradora, de otra: la competencia incontrarrestable establecida por los polacos. Ahí los dos principales factores que hacen este problema de tan difícil solución, como de consecuencias tan lamentables. Una crisis, en fin, de carácter "local" que ha de liquidarse, tarde o temprano, por propio "peso": el del real justo.

En el comercio mayorista háse últimamente acentuado una ligera depresión a consecuencia de "menores ventas" estimo que origina-

da por circunstancias de la época; es en verano que el comercio minorista, rural, hace acopio de mercadería, y por esto, en invierno, aflojan, de regular, las ventas. En estas actividades las cosas mejorarán notablemente, de pasar los contratos bananeros. Eso traerá mucho dinero al país como los más que lleguen por concepto de una mayor producción y venta de bananos, e indudablemente, por este medio, ha de restaurarse la nación a los pasados años de bonanza y grandeza económica. Esto, por dicha, será pronto.

ACCIDENTES

Celín Fernández Valverde, nativo de San Sebastián. Montando, en Esparta, un brioso corcel cae del animal y es arrastrado por camino accidentado y pedregoso por haber quedado con un pie sujeto al estribo. Resultó con golpes de sumo cuidado.

—Victor Manuel Mora, nativo de Pavas y residente en Puntarenas ocupado en la descarga de un barco cayó de la borda al fondo de una bodega, quebrándose una pierna y varias costillas.

—Mabel Mora Araya, de Escasú, cayó por una escalera de piedra fracturándose una pierna y dos costillas; suceso ocurrido en esta capital.

—Isabel Mora herida en el pie derecho. Ciró Freer, herida en el pie izquierdo. Aidéa Salazar, quebradura en el brazo derecho.

Los mejores retratos los hace Hernández

La gestión será presentada en la sesión de hoy del Congreso

LA SUSCRIBEN MAS DE MIL VECINOS DE SAN JOSE

Una petición con mil cien firmas de vecinos del elemento asalariado de San José ha sido hoy presentada al Congreso, pidiendo una ley de inquilinato controladora de alquileres a base rentística de un 6 por ciento mensual del valor de la propiedad declarada en la Tributación. Parece ser que los impulsores de ese movimiento explorarán en el caso, antes de proceder, por el criterio del Jefe del Estado quien manifestó sus simpatías por ese propósito, no obstante,—advirtió,— tener en estudio ciertos planes orientados a resolver por otros sistemas ese problema, como es el de la construcción y venta de casas baratas para obreros y empleados públicos y particulares. No es la primer intenciona que se hace en tal sentido, todas fracasadas.

Fracasadas por el poder del capital rentístico cuyas influencias son poderosas en todos los ordenes de la administración pública y muy especialmente en los congresos dominados, de general, por tanto interés creado. El sistema que se indica para establecer el dicho control de renta de alquileres es el más lógico, razonable y fácil de poner en práctica sin mayores gastos administrativos para el Estado de encargarse esas actividades a la Oficina del Trabajo en la que perfectamente pueden llevarse esos servicios, en cooperación desde luego con el departamento de la Tributación, como lo proponen esos MIL CIEN peticionarios. Las minorías del congreso ofrecen acoger el proyecto.

INICIARON LOS REPUBLICANOS UNA OFENSIVA EN EL FRENTE DE CORDOBA

Se dirige contra Villaharta y Fuente Ovejuna — Los republicanos informan de avances y los franquistas aseguran que los ataques fracasaron

HENDAYA, 3. UP.—Después de un lapso de diez meses los republicanos reanudaron su ofensiva en el frente de Córdoba, lanzándose desde la altura de las montañas de Chimorra contra las importantes posiciones nacionalistas en la vecindad de Villaharta y Fuente Ovejuna. Los comunicados nacionalistas aseguran que los primeros ata-

ques enemigos fueron rechazados mientras los republicanos afirman que ellos han logrado hacer avances hacia sus objetivos. Los observadores militares en la frontera opinan que la intención del alto mando republicano es la de distraer la atención de los franquistas de la costa y hacerlos concentrar refuerzos en un nuevo frente.

Lea y anúnciese en NOVEDADES

VARIOS NOMBRAMIENTOS HIZO EN SU SESION DE AYER LA CORTE PLENA

Dos recursos de habeas corpus se ordenó archivar por encontrarse en libertad los recurrentes

En su sesión de ayer la corte plena tramitó los siguientes asuntos:

Se dispuso archivar los recursos de habeas corpus interpuestos por Carlos Luis Chaves Rojas y Rafael Solano, por encontrarse ambos en libertad.

—Se acordó contestar de inteligencia al oficio de los señores secretarios del congreso constitucional en que comunican que fueron abiertas las sesiones del presente período legislativo y fue nombrado el directorio.

—Fue aprobado el nombramiento del señor Homero Soto Arias para hacer las veces del escribiente del juzgado penal de hacienda, señor Ignacio Guzmán Rojas, quien goza de permiso por el mes en curso.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Manuel Morera Avila, Ramón Alpizar Solera y José Ubaldo López Obando como escribientes interinos de las Alcaldías de Los Chiles, Bagaces y Cañas, en su orden.

—Atendida la solicitud de Cornelio Díaz Vargas en que pide indulto del resto de la pena de sesenta días de arresto a que fue condenado por el delito de lesión inferida a Gonzalo Coto Rojas, se acordó dar el informe de ley en sentido favorable.

—Pablo Segura Cordero solicita se le traslade del Presidio de la Isla de San Lucas a la Enfermería de la Cárcel Pública de Varones

de esta capital, por encontrarse en fermo, y con vista del informe del respectivo médico en que dice que Segura padece de paludismo crónico y anemia profunda y aconseja el traslado, se acordó informar favorablemente.

—Vista la solicitud de José Corrales Morales en que pide se le commute en multa la pena líquida de diez y seis días de arresto que le fue impuesta por el delito de estupro de Consuelo Pérez Blanco, se dispuso informar favorablemente.

—Leída la petición de Juvenal Valerín Salas en que solicita se le commute en multa la pena de cuarenta días de arresto a que fue condenado por el delito de estafa en daño de Raquel Díaz Zúñiga, se acordó informar en sentido favorable.

—Examinada la solicitud de José Fallas Amador en que pide se le commute en multa la pena de ochenta y ocho días de arresto que se le impuso por el delito de lesiones a Ezequiel Cisneros Fallas, se dispuso informar al Poder Ejecutivo favorablemente.

—Fue designado por la suerte el Magistrado suplente licenciado Mario Flores Páez para conocer, en la sala penal, de la causa seguida contra Vicente Alpizar Jiménez y Manuel Retana Vargas por el delito de estafa en perjuicio de la sucesión de Manuel Vargas Rodríguez, en reposición del magistrado Alfaro.

LO QUE VALE PROCEDER A TIEMPO

El espantoso incendio que hace años destruyó casi por completo la ciudad de Chicago, pudo haberse evitado echando un puñado de arena sobre la lámpara que ardía al romperse en el suelo y que fue la causa del desastre.

De consecuencias desastrosas para el organismo es descuidar una neurastenia que comienza, cuando el cerebro se agota por exceso de trabajo, por enfermedades, por preocupaciones abusos etc. Por eso, al notar señales de decaimiento, debe abandonar sus ocupaciones y descansar, para darle así tiempo al organismo de recuperar los elementos agotados y normalizar su funcionamiento. Si al descanso se añade un tratamiento con

FOSSO KOLA

se conseguirá una acción más rápida y segura, pudiéndose evitar de esta manera, tan sencilla y económica, un desastre irreparable de igual manera que un puñado de arena echado a tiempo sobre una lámpara ardiendo, pudo evitar uno de los mayores desastres de la Historia.

PAGINA de la MUJER

DOS AÑOS

OPERACION

Próximamente será operada en el hospital de San Juan de Dios, la gentil señora doña Gabriela Bonilla. Hacemos sinceros votos por el buen éxito de la intervención quirúrgica.

TRASLADO DE RESIDENCIAS

La familia de don Manuel Mendiola ha trasladado su residencia 200 varas al Sr de la Catedral Metropolitana. Don Luis Uribe y su familia se trasladaron 25 varas al sur del Teatro América y la familia de don Isaac Zúñiga ha hijado su residencia 250 varas al sur del la Tesorería Nacional.

PARA NUEVA YORK

A fines de semana se embarca en Limón rumbo a Nueva York donde permanecerá por espacio de varios meses, don Howard Lindo Acuña. NOVEDADES despide cordialmente al gentil amigo.

TRASLADO

Del hospital de San Juan de Dios ha sido trasladada ya a su casa de habitación, la niña Hilda María Vega, quien dichosamente se encuentra mejor del reciente accidente automovilístico que sufrió en el Paseo de los Estudiantes.

BLASON



Señorita Margarita Martínez

Bella, inteligente, bondadosa y aristocrática, Margarita Martínez perteneciente a nuestro mundo social y a quien rendimos nuestro homenaje. Ella se destacó por su admirable talento y por su bondad.



Zaida Maria Ruiz Bonilla

Hoy estará de fiesta con motivo de festejar el segundo aniversario de su natalicio, Zaida Maria Ruiz Bonilla, simpática y graciosa hija del caballero don Miguel Angel Ruiz Herrán y de su estimable señora esposa doña Otilia Bonilla de Ruiz. NOVEDADES le envía sus felicitaciones cariñosas.

CUMPLEAÑOS

Hoy cumple años la estimable señorita Pura Martínez Arriaga. NOVEDADES le desea toda clase de felicidades.

PARA ITALIA

Esta mañana salió con destino a Italia donde estudiará medicina el joven don Fernando Escalante Pradilla. NOVEDADES lo despide afectuosamente.

SENTIDO FALLECIMIENTO

En las primeras horas de la mañana de hoy falleció en esta capital la estimable señora doña Luz de Ramírez, esposa de nuestro buen amigo don Ulises Ramírez Valido. De grandes virtudes y nobles sentimientos, siempre se esforzó en practicar la caridad y prodigar el bien en todo sentido. Por eso su ausencia tendrá que ser profundamente lamentada por sus numerosas amistades. A las once de mañana se verificarán en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen sus funerales, a los que asistió una nutrida concurrencia que acompañó sus restos hasta el cementerio general.

NOVEDADES al deplorar la desaparición de la distinguida señora, envía su sentida manifestación de condolencia a su esposo don Ulises Ramírez Valido y al resto de la familia doliente.

COMIENZAN EN LA PROXIMA SEMANA LAS COMPETENCIAS DE BASKET BALL POR LOS TROFEOS "AGUILA" y "MINERVA"

NI HOY NI EL VIERNES HABRA JUEGOS DE BASKET BAL EN EL FRONTON, PUES A ELLO ACCEDIO LA DIRECTIVA EN SESION DE ANOCHE EN VISTA DE GESTION DE LOS EQUIPOS FEMENINOS

Largo debate originó la inscripción de las jugadoras Venegas y Valverde del Minerva para el Orión

SE LES PERMITIO QUE JUEGUEN LAS COMPETENCIAS DE LA COPA MINERVA POR EL ORION Y EN CUANTO A LA INSCRIPCION PARA EL CAMPEONATO DEBERAN LLENAR DETERMINADOS REQUISITOS

El equipo femenino de la Libertad se excusa de tomar parte en las competencias por la copa Minerva

Anoche celebró sesión la Federación Nacional de Basket Ball. Presidió el doctor Pinto con la asistencia de los señores Beeche, Méndez, Echeverría e Hidalgo. Estuvieron presentes los representantes de los clubs Gimnástica, Libertad, Herediano, Orión, Unión, Minerva, e Imperial. La sesión se prolongó de las cinco a las siete y media de la noche.

Conoció la renuncia de las señoritas Blanca Rosa Venegas y Teresa Valverde como jugadoras del Minerva, y al mismo tiempo la inscripción que como jugadoras suyas hace el Orión, se promovió largo debate. El representante del Minerva, señor Solís, manifestó que accedía a concederles el pase y se retiró de la sesión después de que había defendido lo referente a que dichas jugadoras no podían pasar a otro club sin el consentimiento del suyo. Pero siguió el debate, y en vista de ello el señor Echeverría hizo moción, que fue aprobada, para que la inscripción de esas jugadoras para el campeonato, no se resolviera si el Minerva no accede al pase por escrito. En cuanto a la participación de esas jugadoras por las competencias de la copa Minerva, se acordó que pueden jugar con el Orión.

En cuanto a estas competencias Minerva, que corresponde a los equipos femeninos de primera división, y a las competencias masculinas por el trofeo Aguila, se acordó que los juegos no comiencen en esta semana en que no habrá juegos en el Frontón, sino que se pregunte a los clubs si participarán en dichas competencias y que la directiva se reúna el jueves para resolver sobre el particular.

Con respecto a las competencias por la copa Aguila se dispuso que se jueguen dos vueltas, y que en caso de empate los equipos llevan a cabo una serie de tres encuentros. Posiblemente en la misma forma se jugarán las competencias por el tro-

feo Minerva, que serán los mismos días de las del trofeo Cerveza Aguila, pues se jugarán conjuntamente. Se concedió permiso a los Clubs Orión y Minerva para jugar el domingo un encuentro de basket ball en la escuela República Argentina, y se nombró como árbitro de ese juego a don Julio Jirón.

Se acordó un voto de aplauso para los señores jugadores Gölcher, Pagano, Polón y Manolo Rodríguez por haber desempeñado los arbitrajes del campeonato relámpago cooperando así con la Federación en vista de las dificultades surgidas con la dirección del Colegio de Arbitrajes. Y a este respecto se dispuso solicitar de esa dirección los informes de los jueces sobre los juegos de campeonato, y al mismo tiempo acuarpar la actitud del presidente del Colegio en las dificultades que se suscitaron con respecto al encuentro femenino Libertad-Orión.

En la misma discusión se discutieron otros aspectos en lo que se refiere a los procedimientos de inscripción y a las disposiciones reglamentarias intervinieron en ese debate con mucho acierto los señores Morales y Garnier, representantes del Herediano y el Liceo, quienes abogaron por ajustarse estrictamente a las disposiciones de los estatutos. Los acuerparon los señores Pinto y Echeverría, de la Directiva. Lo relacionado con este debate mereció un comentario que haremos oportunamente.

También manifestó el representante del equipo femenino de La Libertad, campeón nacional, que su equipo se abstiene de tomar parte en las competencias en disputa del trofeo Minerva. Igual manifestación hizo el de la Gimnástica. Según se entiende la actitud de La Libertad se debe al hecho de la forma como se resolvió el caso de inscripción de las jugadoras Blanca Rosa Venegas y Teresa Valverde, o sea del Minerva para el Orión.

DOLENCIA

Ha seguido delicada de salud la apreciable señora doña Jesús v. de Hernández, madre de nuestro apreciable compañero de labores don Ricardo Hernández Ch. Deseamos su pronto restablecimiento.

PARA TURIN

Después de varios meses de permanencia entre sus familiares en Costa Rica sale próximamente de regreso a Turin, Italia, donde tiene establecida su residencia, la señora doña Marta de Quirós. NOVEDADES la despide atentamente.

LA FIESTA DEL COMITE PATRIOTICO ESPAÑOL

Como lo habíamos anunciado, anoche se verificó la fiesta con que el Comité Patriótico Español conmemoró el día Nacional de España. El local resultó poco espacioso para dar cabida a la enorme cantidad de damas, señoritas y caballeros, y jóvenes que asistieron. Con una bellísima asamblea dió comienzo el festival en el cual tomaron parte varias personas. Destacóse principalmente el "Canto a Salamanca" poesía recitada admirablemente por la distinguida señorita Margarita Martínez, que fue saludada por la nutrida concurrencia con una salva de aplausos. Igualmente fue un éxito "España" cantada por la gentil señorita Socorro Penón. Pasada la asamblea los concurrentes fueron obsequiados con sabrosos licores, ricas confituras, abundante repostería etc. y al fiesta terminó con un lucido baile que se prolongó muy animado en las primeras horas de la madrugada de hoy. NOVEDADES felicita efusivamente a sus organizadoras las señoras doña Teresa de Scagliotti, a doña Margarita de Vives y a las señorita Marta Llobet.

PARA PANAMA

Prepara viaje para Panamá don Ernesto Ortiz Odio. NOVEDADES le anticipa su saludo de despedida.

PROGRAMA PARA HOY DE LA NATIONAL BROADCASTING COMPANY DE NUEVA YORK

Trasmisiones direccionales hacia la América Latina; 16.87 metros, 17.780 kilociclos 4:20-8:00 p. m.

Programa para la América Latina

3:20-3:30 p. m.—Noticias Mundiales en español. Julián Muriel.

3:30-3:40 p. m.—Noticias mundiales en inglés.

3:40-3:45 p. m.—Programa musical con discos. Anuncios en español.

3:45-4:00 p. m.—Programa musical con discos. Anuncios en español.

Hora para el Brasil 4:00-4:15 p. m.—Noticias mundiales en portugués. Fernando de Sa.

4:15-4:30 p. m.—Marvin Frederic y su orquesta de baile. Anuncios en inglés y portugués.

4:30-4:45 p. m.—Johnnie Johnston, baritono. Anuncios en inglés y portugués.

4:45-5:00 p. m.—Lani Mc Intire y su orquesta de baile. Anuncios en inglés y portugués.

Programas para la América Latina

5:00-5:15 p. m.—Noticias mundiales en español. Julián Muriel.

5:15-5:30 p. m.—Vocal Varieties. Anuncios en inglés y español.

5:30-5:45 p. m.—By Candlelight. Anuncios en inglés y

5:45-6:00 p. m.—Magic Melodrama. Anuncios en inglés y español.

Hora para el Brasil 10:00-10:30 p. m.—Walter Kelly y su orquesta de baile. Anuncios en inglés y portugués.

10:30-11:00 p. m.—Programa musical con discos. Anuncios en portugués.

Trasmisiones direccionales hacia la América Latina: 49.1 metros, 6100 kilociclos 8:25 p. m. 12:00 m.

Programas para la América Latina 11:25-11:30 p. m.—Resumen de programas. Presentado en inglés.

11:30-12:00 p. m.—Programa musical con discos. Anuncios en español.

12:00-12:30 p. m.—Man About Town. F. J. Ariza. Programa presentado en español.

12:30-1:00 p. m.—Programa musical con discos. Anuncios en español.

Hora para el Brasil: 1:00-1:15 p. m.—Noticias Mundiales en español.

1:15-2:55 p. m.—Programas de música de baile. Anuncios en inglés y español.

Trasmisiones de importancia, discursos del presidente de los EE. UU. y otros de especial interés, son retransmitidos por grabaciones a media noche para los oyentes de Nueva Zelandia, Australia, el Extremo Oriente y las Américas.

SECCION DEPORTIVA

LA IMPOPULARIDAD DE JOE LOUIS
Y LA VALIA DE APOSTOLI

LO QUE PROBARON LOS DOS ENCUENTROS CELEBRADOS LA MISMA NOCHE EN CHICAGO Y NUEVA YORK. — EL PUBLICO LE VOLVIO LA ESPALDA AL "MATCH" EN QUE JOE LOUIS DEFENDIO POR TERCERA VEZ EL TITULO. — LA REVANCHA APOSTOLI-LEE, PRUEBA QUE EL ITALOAMERICANO DE SAN FRANCISCO ES SUPERIOR AL "GATO SALVAJE" DE NEBRASKA.

Nueva York — Dos encuentros de boxeo, de esos que se pueden llamar importantes se celebraron anoche en Chicago y en Nueva York. En la ciudad de los rascacielos y del popular alcalde La Guardia, el encuentro entre Fred Apostoli y Glen Lee, no ponía ninguna duda en juego, sino que se le ofrecía al público una revancha a 15 asaltos entre dos gladiadores que habían producido una batalla interesante en ocasión anterior, a una ruta menos larga. En cambio en la ciudad del viento se había anunciado a bombos y platillos la tercera "defensa" por el campeón Jie Louis, del título que ganara el año pasado.

Su adversario era el fuerte Harry Thomas, que tuviera como oponente Max Schmeling hace un par de meses en Nueva York. Como nadie creía que Harry Thomas, por innumerables motivos, tuviera las menores posibilidades de derrotar a Louis el título, gran incentivo de la pelea consistía en averiguar si Louis era ca-

paz de mejorar la labor de Schmeling frente a Thomas. Y lo que ocurrió en ambos lugares tiene hoy cavilando fuerte a Mr. Mike Jacobs, que ya ha anunciado que el ingrato Chicago queda fuera de toda consideración como lugar oportuno para el encuentro Schmeling-Louis, que se llevará a cabo, — si no ocurre una novedad que hay gente que cree va a ocurrir, — el 22 de junio próximo.

En Nueva York, con precios que llegaban hasta cinco dólares, acudieron a presenciar el encuentro Apostoli-Lee 15,218 ciudadanos que pagaron más de 43,000 dólares por pre-

senar el espectáculo. En Chicago, con una escala de precios de exactamente el doble, solo 10,468 ciudadanos tomaron en serio la publicidad de Jacobs, llevando a la taquilla del Estadio chicagense poco más de 45,000 machacantes.

EL PUBLICO NO CREE YA EN JOE LOUIS

El fracaso de los planes de Mike Jacobs, que había pensado en Chicago como lugar ideal para el próximo encuentro entre el llamado campeón del mundo y su vencedor por k. o., es evidente. El público "no traga" cuando la propa-

ganda de Jacobs le dice que Joe Louis ha vuelto a ser el FENOMENO de los fenómenos, y se va a comer crudo al alemán. Tampoco toma en serio esos encuentros — como el de anoche — en los que todo lo que tiene que hacer el mulato para "cubrirse de gloria" es tirar unos cuantos derechos cerrando los ojos. Mientras Max Baer y Tommy Farr abarotaron recientemente el Madison Square Garden, uouis no fue capaz de atraer una gran concurrencia en Chicago, la ciudad donde se ha pagado más dinero por presenciar un espectáculo de boxeo (Dos millones setecientos mil dólares le sacó Tex Rickard a Chicago, con motivo de su segundo encuentro Dempsey-Tunney celebrado en 1927). Ello prueba hasta la saciedad que el público ya no cree en Joe Louis, que el mulato ha dejado de ser una gran atracción de taquilla.

Del resultado del encuentro de anoche, poco se puede decir. Si hubiera existido la más mínima probabilidad de que el campeón hubiera sido derrotado, nunca hubiera puesto en juego su título por la modesta remuneración de quinientos dólares. El ex-bombardero ganó en el quinto asalto, después de haber lanzado seis veces a Thomas sobre la lona. La única diferencia entre su hazaña y la de Max Schmeling — que obtuvo el mismo éxito en el octavo asalto — es que mientras el público estaba seguro de que iba a ver al alemán frente a un adversario peligroso, esa condición de Thomas había desaparecido cuando su oponente fue Louis;

nadie crea en una palabra, que el peleador de Chicago tuviera el más mínimo "chance".

APOSTOLI, SUPERIOR A LEE

Del resultado del encuentro de Chicago no se debía tener la más ligera duda. Del de Nueva York, en cambio, si que no se podía predecir el resultado. Apostoli y Lee habían combatido hace un par de meses y habían producido un encuentro encarnizado y emocionante que solo pudo ganar el primero realizando un esfuerzo supremo al final. Pero la decisión favorable al italoamericano de San Francisco no había sido acogida con complacencia unánime. Una parte del público, impresionada por la valentía de Lee, protestó ruidosamente de la decisión. Y se imponía la revancha.

Esta vez la victoria de Apostoli fue lo suficientemente amplia y clara como para llevar al ánimo de todo el mundo la certidumbre de que es el mejor de los dos.

El encuentro fue encarnizado de principio a fin, y ambos adversarios se prodigaron golpes que hubieran quebrado la resistencia de otros gladiadores menos corajudos o menos resistentes. Pero en el caso de esos dos muchachos de hierro, no hubo, no ya k. o., si no siquiera knock-downs.

Al final Apostoli había ido recopilando una ventaja a los puntos que hizo unánime el fallo de los dos jueces y del referee. De manera que como esta vez el italiano se impuso decisivamente al nuevo Gato Salvaje de Nebraska y como venció por k. o. al campeón mundial Freddie Steele, en un match en que no se ponía en juego el título, le viene bien el nombre que se le da de "campeón sin corona". Por supuesto, este verano se enfrentará de nuevo con Steele y, si Dios no lo remedia, será al cabo un campeón coronado, como debe ser.

Mensaje del Presidente Cortés al Congreso

(CONTINUACION)

En virtud del contrato respectivo que fija cinco centavos oro por racimo de bananos que se transporte, proporcionando la Compañía frutera los carros para el servicio, hubo un movimiento en 1934 apenas de 2,701 racimos con un producto de fletes de C 578.96, y en 1937 fué de 787,700 racimos con un producto de C 218, 133.02.

Fué en 1935 que se hizo el convenio con la Pacific Refrigeration Company para la preparación y exportación del atún que en 1937 no alcanzó sino a 415,938 kilos con un rendimiento de 1,215.08, pero estas sumas tan bajas debemos atribuir las a que es esa una empresa que inicia apenas su negocio. El futuro reserva un movimiento mucho mayor.

En la sección de estadística me referí a la exportación del café por el Pacífico que fué de 203,182 sacos y significa un 50.97 por ciento del total de lo exportado, proporción muy halagüeña, debido a la rebaja que se hizo de los fletes y al servicio eficientes que se presta. Fueron 360 los vapores que visitaron Puntarenas en 1937, de los cuales atracaron al muelle 225 y fondearon en la bahía 135.

El desembarque fué de 55,531,995 kilos y el embarque de 16,418,193 kilos.

El ferrocarril cuenta actualmente con un equipo de 10 máquinas eléctricas; 21 coches para pasajeros de primera; 10 coches para pasajeros de segunda; 142 carros de cajón; 68 carros planos; 24 carros para ganado y 23 carros góndola.

Este equipo exige cuatro máquinas eléctricas más a fin de descongestionar el transporte.

No he de cerrar este capítulo sin aludir al balneario de Ojo de Agua que fué inaugurado al finalizar el año pasado y que por el paisaje natural que le sirve de marco y las construcciones modernas que se han hecho y siguen haciéndose, es de evidente seducción para los visitantes que tienen acceso a él por carreteras que lo unen con las ciudades de la meseta central, dejando su explotación un buen margen de ganancia.

El ferrocarril dió una utilidad de C 1,932,995.19 que restándole la suma de C 624,016.29 para depreciación, ha dejado al Fisco un rendimiento neto de C 1,308,978.90.

Ante la elocuencia de las cifras apuntadas, se impone el comentario favorable.

Las actividades en el ramo de fomento han sido fecundas en vitalidad para la nación, y en forma en otra se han extendido por todas partes. Obras iniciadas en años anteriores han sido terminadas en 1937; otras comenzadas y concluidas en esos últimos doce meses y algunas que cogen el año pasado y serán terminadas en el presente, pero todas imprimiendo acción constante a la correspondiente Secretaría.

No he de mencionar sino el total de las obras para dejar la ex-

posición en detalle y la indicación de los lugares beneficiados, a la Memoria que oportunamente os presentará el Secretario de Estado respectivo.

Los trabajos ejecutados en toda la República lo fueron con un costo de C 6,691,131.99 o sean C 2,563,800.51 más que el año de 1936.

Se terminaron en 1937, cuatro edificios nacionales; dieciséis destinados a escuelas; seis cañerías; treinta y seis puentes; cinco carreteras y tres alcantarillas de importancia en todo lo cual se invirtieron C 2,810,254.03. Pendientes de terminación para el presente año quedan catorce edificios nacionales; veintitrés escolares; veinte cañerías; cuarenta y dos puentes; cincuenta alcantarillas; quince carreteras y diez pozos públicos con una inversión hasta la fecha de C 2,691,577.19. Se ha iniciado en este año la construcción de nueve edificios nacionales y cuatro escolares con un costo de C 1,837,290.86 ciento cincuenta y cuatro edificios nacionales; setenta y tres escolares; sesenta cañerías; ciento veintiocho puentes; noventa y ocho carreteras y treinta y un parques. En reparación y compra de maquinaria se invirtió la suma de C 1,36,247.33. La ley actual de caminos que entró en vigencia el 10 de agosto de 1936 ha dado como resultado el arreglo y la construcción de esas vías con un costo de C 147,176.05, de los cuales fueron descontados en jornales C 75,860.50.

El poder ejecutivo expresa la satisfacción con que ha visto progresar en beneficioso desarrollo las colonias agrícolas. En la de Pocosí, el haber de los colonos sin el valor de la tierra ni de las construcciones, monta a la suma de C 126,789.00 representados en ganado caballar, vacuno, porcino, aves de corral, carretas y ocho trapiches ya instalados. Tienen en producción 15,000 árboles frutales; 16 hectáreas de café; 200 de banano; 28 de plátanos; 31 de yuca y 10 de arroz. La cosecha de maíz en esa colonia produjo 17,912 sacos que, estimados a un precio de C 15.00, representan C 268,680.00. Se elaboraron además 30,000 atados de dulce con un producto de C 10,500.00.

La Colonia de Toro Amarillo aumentó el número de colonos. Fueron construidas once casas y se les repartió toda clase de semillas para los cultivos adecuados a esa región. Pronto quedará terminado un camino de herradura que unirá esa colonia con la carretera al volcán Poás, mediante el cual se acortará la distancia entre aquel centro y una vía de comunicación moderna de 23 kilómetros.

En la Colonia Palmareña se procedió al deslinde de 100 lotes que se están habilitando por un camino en activa construcción.

Se ha terminado la carretera Juan Viñas-Turrialba, y en mayo del año pasado se inició la construcción de la sección "C"

de la carretera al volcán Irazú que hasta el 31 de diciembre había significado un movimiento de tierra de 75,000 metros cúbicos, terminando así la nivelación de los seis kilómetros contratados, pero contando ya en esa fecha con los bastiones del puente de la Quebrada de Potrero Cerrado, con 19 alcantarillas de concreto reforzado y 12 kilómetros de cercas.

En la carretera al volcán Poás el contratista había concluido al finalizar el año, siete kilómetros de trocha con un movimiento de tierra de 72,988 metros cúbicos y diez kilómetros de cercas.

Muy especialmente he de referirme a la nueva contratación con la Compañía Bananera de Costa Rica que en breve será presentada a vuestra alta consideración. Los puntos esenciales de ese convenio son los siguientes:

Vivas las obligaciones que para la Compañía determinan los contratos aprobados el 4 de setiembre de 1930 y el 10 de diciembre de 1934, se compromete ella ahora a aumentar en el transcurso de cinco años las siembras de bananos en la región del Pacífico en una extensión de cuatro mil hectáreas. Dentro del mismo lapso, tendrá la Compañía que construir por su cuenta y abrir al servicio público un puerto de altura en la costa de Golfo Dulce y otro en el punto denominado "Quepos" con sus respectivos muelles, faros, boyas y demás accesorios que serán administrados y explotados por la empresa durante el término del contrato a cuyo vencimiento el dominio y explotación de ambos muelles pasarán al Estado sin que medie indemnización alguna. Es también obligación de la Compañía construir una línea férrea de servicio público con un ancho de un metro, sesenta y seis milímetros que partiendo del puerto que se proyecta en Golfo Dulce la ponga en comunicación con un punto situado en la ribera meridional del río Grande de Térraba, frente a la población de Puerto Cortés. La construcción de esa línea deberá estar concluida dentro del plazo de cinco años, pero también se compromete a extender dicha línea en el término de tres años hasta un punto cercano a la frontera con la República de Panamá. El trazado de ambas líneas férreas seguirá la dirección que se estime conveniente para la habilitación de las tierras aptas para el cultivo de bananos. Al vencimiento del contrato pasarán estos ferrocarriles junto con el material rodante que requiera el tráfico correspondiente, así como las líneas telegráficas y telefónicas y demás anexidades al dominio del Estado sin costo alguno. Co-

mo complemento de esta cláusula, el Gobierno tendrá derecho diez años antes de fenecer el contrato, de inspeccionar las obras así como los ferrocarriles y sus anexidades, y ordenar las reparaciones del caso a fin de recibirlas en buen estado para en su oportunidad continuar su explotación el Poder Ejecutivo. Los servicios de esos ferrocarriles que sean requeridos por el Gobierno serán los mismos y con iguales ventajas que los de terminados por el contrato Soto-Keith del 21 de abril de 1884. Siendo de servicio público las obras mencionadas el gobierno cederá a la Compañía los terrenos necesarios para sus diferentes actividades como ferrocarriles, muelles, bodegas etc. Los vapores consignados a la Compañía entrarán y saldrán de los puertos libres de todo impuesto, pero cuando se trate de vapores o embarcaciones que no sean de la Compañía el Gobierno cobrará en su beneficio los impuestos que fije en su oportunidad.

Vienen después determinadas disposiciones para los bananos que se exporten por Panamá o los de ese país que pasaren por nuestro territorio a fin de garantizar el ingreso fiscal, y por último se compromete el Estado a conservar el impuesto de exportación de dos centavos oro por cada racimo de bananos, fijando un plazo de cincuenta años para la vigencia del contrato.

La exposición en resumen de ese contrato, tendrá que impresionar agradablemente porque significa la transformación en centros poblados de plena actividad y en cultivo de tierras, las que hoy son regiones desiertas que esconden una riqueza inexplorada. El Estado tiene la

obligación de estimular el progreso — hoy reducido a la Meseta Central — a todos los lugares del territorio cuya remotidad se debe lógicamente a la falta de vías de comunicación con el interior, agravada por la imposibilidad de exportar los productos que con el esfuerzo del hombre nos brinde la prodigiosa naturaleza de nuestro suelo.

Mediante este convenio, una vasta sección del país será cruzada por ferrocarriles y habilitada por puertos de altura que en determinado momento pasarán al pleno dominio de la República. Si se atiende a que el contrato vigente de 4 de setiembre de 1930 goza de un plazo hasta el 29 de octubre de 1950, el que contemplamos ahora realmente significa un aumento de treinta y ocho años justificado por la fuerte inversión de capital que tan importantes obras apareja. No hay sacrificios para el Estado, ya que en el fondo lo que hace es conservar el impuesto de exportación de dos centavos oro a cambio de positivas ventajas directas e indirectas para la economía general de la República.

El sentimiento nacionalista al que parece responder la gran mayoría del pueblo costarricense y que por sensato hemos de considerarlo precedente, es el de que el país se esfuerce por vivir de sus propios recursos mediante un intensivo desarrollo de la industria, ya por fortuna iniciado, pero apenas iniciado. Como complemento de ese principio debe también fomentarse la exportación de sus productos a fin de lograr un carácter permanente una balanza comercial positiva, síntoma que se revela por el necesario volumen de divisas extranjeras

CHAMBERLAIN CONTINUA SUS LABORES DE APACIGUAMIENTO DE EUROPA

LONDRES, 3. TOS.— Asegurado por la cámara de los comunes la aprobación del acuerdo anglo-italiano, el premier Chamberlain prosigue en sus intensas labores por conseguir un apaciguamiento de la situación general en Europa, tratando de aminorar la fuerte tensión entre los gobiernos de Berlín y Praga. El canciller Lord Halifax celebró una larga conferencia con el embajador checo, Masaryk, en las horas de la mañana de hoy, en la que el ministro inglés interpretó la actitud del gobierno británico en el sentido de que Alemania y Checoslovaquia debía llegar a un compromiso verdadero, comprometiéndose de trabajar en Berlín que el líder de los alemanes Sudeles, Konrad Henlein, también modificara sus demandas presentadas al gobierno checo. Sin embargo, las gestiones en Berlín no se realizarán hasta que Hitler regrese de su visita de estado a Italia, y es más po-

BUSCA UN MEJORAMIENTO DE LAS RELACIONES CHECO ALEMANAS

sible que este problema podrá ser arreglado de un modo armonioso por la vía diplomática, interviniendo en este el embajador británico en Berlín, Sir Neville Henderson y el nuevo embajador alemán en Londres, doctor Dierksen. Las negocia-

ciones anglo-francesas con Alemania y Checoslovaquia están mereciendo la mejor atención de parte de las cancillerías de ambos países a fin de evitar toda fricción, y el gobierno británico también prosigue su marcha en los asuntos domésticos con el mayor cuidado a fin de impedir que desórdenes locales obstruyan el programa del premier Chamberlain.

HOY A LAS 13 HORAS...

(VIENE de la pág. UNO)

ma de justicia, y jefes del centro de control, que el congreso deberá hacer en su sesión ordinaria de hoy.

Sin embargo, tal reunión no se llevó a cabo por lo avanzado de la hora en que termi-

no la sesión de ayer, cuatro de la mañana de hoy, conforme lo informa LA TRIBUNA en la forma más amplia y veraz. Se desistió de celebrarla a las diez de la mañana siendo transferida para la una de la tarde, en el salón de sesiones del Congreso, en vez de hacerla en el bufete del diputado Picado.

En cuanto a las decisiones a que ahí se llegue, podemos adelantar por haberlo sabido en círculos debidamente autorizados que el Lic. Luis Dávila, presidente de la corte será jubilado, siendo repuesto en el elevado cargo que desempeñaba por el Lic. Víctor Guardia Quirós. El magistrado Lic. Jorge Guier será repuesto por el Lic. Moya y en cuanto al Lic. Guier, se nos dice que hay un fuerte núcleo de diputados que lo sostiene. Todos los demás serán reelectos.

Como jefe del centro de control quedará el Lic. Adán Acosta que por espacio de tres períodos ha llevado a cabo una labor eficiente digna del mayor encomio. En todo momento ha sido un brillante colaborador del poder ejecutivo y por eso se considera que es la persona mayormente llamada a ocupar ese puesto. Como sub-jefe se ha designado al joven Lic. Alfredo Fernández Yglesias, quien tuvo necesidad de aportar esta mañana su constancia de contar con los treinta años de edad que establece la ley.

La reunión que si se verificó esta mañana y finalizó a las 11.15, fue una, de los principales dirigentes de mayoría, con el señor secretario de gobernación. A esa hora salieron los diputados con el citado funcionario y guardaron completa reserva acerca de lo conversado pero se supone que desde luego se trate del mismo asunto que mencionamos en esta nota.

OPERADO CON TODO EXITO EL COMANDANTE DE ARTILLERIA DEL ALCAZAR DE TOLEDO, EN BERLIN

BERLIN, 2 (Especial para LA TRIBUNA).—El comandante de artillería del Alcázar de Toledo Pedro Méndez Parada, abandonó el domingo Berlin, donde había llegado para un tratamiento especial de las graves heridas que se le infirieron durante el heroico sitio de este baluarte nacionalista al comenzar la guerra civil española. El eminente médico y cirujano, profesor Sauerbruch, atendió personalmente al militar español, como también a dos de sus camaradas, el teniente Coloma y el suboficial García Solórzano, y todos estarán completamente restablecidos dentro de poco. El comandante Méndez manifestó que después de cinco operaciones en España había perdido toda esperanza de conseguir la curación de sus heridas, pero que gracias al tratamiento del eminente médico alemán se encontraba ya completamente sano. Es el comandante Méndez un oficial con una hoja de 30 años de servicio en el ejército español y un veterano de las sangrientas guerras contra Abd-el-Krim en el Rif.

A DONDE MARCHA IBE...

(Viene de la pág. DOS)

sa exposición, el 2 de diciembre de 1823, hasta nuestros días. Desmenuza los celos norTEAMERICANOS cada vez que alguna dificultad puede ser solucionada por una potencia europea. Cita, entre otros, el caso de Tacna y Arica, cuando para evitar que alguna nación de Europa arreglara el conflicto entre Chile y el Perú, Estados Unidos envió al General John J. Pershing para efectuar un plebiscito: "Plebiscito y preparativos del cual —dice Beals— fueron los desastres diplomáticos más notorios". Poco después las dos naciones arreglaban sus dificultades, gracias a que el entonces Embajador de Chile en Washington, Carlos Dávila, su po darse cuenta de que era un

problema de sentimiento de pueblos y no económico, estratégico o territorial.

En el XIX, Carleton Beals habla de las posibilidades de los países latino americanos. El capítulo es abierto por las palabras del senador argentino Matías G. Sánchez Sorondo: "Las naciones que solo pueden ser satélites, están con denadas a la dependencia, pero aquellas que pueden ser soles, pueden, utilizando sus recursos potenciales, llegar a su liberación".

"Este sentimiento —escribe Beals— está confinado a los grandes países hispanoamericanos. El movimiento de Sandino en la pequeña Nicaragua fue el movimiento militar ciego ur gido por ese deseo, como lo fue también la revuelta de Batista en Cuba. Méjico, desde 1917, ha ganado definitivamente todas las batallas diplomáticas. Recientemente el Plan de Seis Años ha dado una solución extremadamente nacionalista a los problemas de ese país..." "Argentina ha empezado un gigantesco programa de capitalismo nacional". "Uno de los medios para llevar efecto las ideas del gobierno argentino es el Control de Comercio, que obedece a la consigna: "Comprende de las naciones que nos compran".

El capítulo es cerrado con las siguientes frases de Beals: "¿Cuál será el camino que tome la América Latina? Si sigue el camino de Estados Unidos, tendrá mucho de la influencia fascista, y con una más grande regulación del capital. Si elige el del Soviet, es muy probable que lo modifique hasta hacerlo casi inconocible, por que la inexorabilidad de ese sistema no es adecuado a la manera de obrar de los sudamericanos..."

Pueda ser que las naciones de la América Latina encuentren su propia fórmula. Méjico en parte está haciéndolo con su plan de seis años... "Varios ideales, doctrinas, y programas están, ya en movimiento. El Apra en el Perú. El ABC ne Cuba, el programa de la Argentina. El ex presidente de Chile Carlos O'Ávila propuso el dejar tranquilo el capital privado y extranjero existente, pero socializar todo nuevo desarrollo económico". "Es un período de eferescencia, experimento y nuevo desarrollo. Y la América Latina, por tan largo tiempo encadenada al feudalismo, encarándose con la necesidad de caminos tres veces más rápida que el resto del mundo, pronto verá ese futo con valentía y sin tantas nociones preconcebidas..."

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA
CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con los mejores y más nuevos elementos,
y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2134

MENSAJE DEL PRESI...

(Viene de la pág. SIETE)

que nos permita mantener para nuestra moneda un tipo de cambio adecuado, favorezca a la agricultura. Contribuye a satisfacer este propósito el contrato a que me he referido.

Si al lograr nuestra independencia política, y en la sucesión de los tiempos, nuestros mayores nos tendieron una mano, deber nuestro es tender otra a las generaciones del futuro, preparándolas y marcándoles acertada orientación para el desarrollo del progreso y de la riqueza material del país. Para conservar la primera, preciso es obtener la segunda. No de otro modo se hace la República. Aprovechemos la experiencia de otras naciones para que en buena hora venga a Costa Rica el capital extranjero que haya de invertirse en la industria y en la agricultura, como en buena hora venga también la sana y laboriosa inmigración del elemento personal de otros países, que entre todos habremos de construir el edificio del porvenir.

Entre las obras de importancia que proyecta el Gobierno para este año, está la de construir los barrios obreros en la capital, en combinación con alguno de los Bancos para que sea a la suerte que vayan adjudicándose las casas y se asegure de manera eficiente la pequeña cuota que deberá pagar el adjudicatario. La desocupación no existe entre nosotros, y si la hubo en alguna época debemos convenir en que no fue problema permanente sino accidental que los organismos del Estado lograron atenuar. Hoy faltan brazos para el desarrollo de las empresas; pero si por ese lado no debemos preocuparnos, urgente es mejorar las condiciones de vida del obrero dándole en propiedad habitación higiénica adquirida conforme a sus medios económicos y asegurándole para su familia cuando él muera o se imposibilite para sus actividades. Es ésta también la manera de estimularlo en el trabajo; que no haya holgazanías, porque entonces a la par que surge el conflicto económico, ese elemento se convierte en célula muerta de la colectividad humana, en un detrimento que pierde lo que nutre de ritmo y de sentido a la existencia del hombre. Si entre nosotros no se conciben las ideas comunistas o marxistas, porque el clima social no les presta alientos, es necesario en cambio que al trabajador se le brinde mayor confort para la vida de él y de la familia que ha formado, y que los poderes públicos se empeñen en ello, demostrando así que en Costa Rica no hay ambiente para esos extremismos.

Al asumir hace dos años la Alta Magistratura que ocupó y prestar el juramento constitucional, prometí cumplir y hacer cumplir las leyes de la República, sin que me haya abandonado ni pueda abandonarme un solo instante el propósito inquebrantable de que nuestras instituciones democráticas no sufran merma y a diario cobren mayor enaltecimiento. Ningún ciudadano puede quejarse de arbitrariedades cometidas por

el Gobierno; y la libertad de que gozan los costarricenses y a la que tienen derecho como fruto de conquistas bien ganadas por su energía y sensez, no ha sufrido eclipse alguno. Al dejar el Poder pretendo llevarme como únicos prestigios el de haber sido rigurosamente celoso en el cumplimiento de mis deberes cívicos y de haber administrado con honradez los fondos públicos, evitando a su costa la corrupción o los peculados.

Para perfeccionar nuestro régimen democrático debemos todavía hacer algunos retoques a la legislación. Ya tuve oportunidad de referirme a la Ley Electoral y ahora debo aludir también a la Ley de Imprenta que nos rige y contra la cual parece haber un movimiento en la opinión pública. Creo que convendría una revisión de ella y dotar al país de las disposiciones adecuadas a fin de que ni el hombre se sienta envilecido, ni se ultraje la justicia, pero en todo caso, que no demos un paso atrás en tan hermosa conquista como es la de la libertad de la prensa porque ella apareja la libertad del pensamiento y es base misma de nuestras instituciones.

Todas aquellas que sean legítimas aspiraciones de la nación estoy dispuesto a suscribirlas.

Convencido de que he de encontrar en vosotros la patriótica colaboración a que aspiro y de que ambos Poderes, fundidos en un mismo impulso y en un esfuerzo común, han de marchar en íntimo consorcio, me es grato renovaros la seguridad de mi respeto.

LEON CORTES.
San José, 1º de mayo de 1938.

DOMINGO —
Sujétese que viene el:
"HURACAN"
Vaya buscando refugio...
en el

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45—0.75
Éxito maravilloso de:
SHIRLEY TEMPLE, en:

"HEIDI"
con Jean Hersholt

Mañana—3 y 7: Callejón sin Salida—A las 8.45: Por última vez "Sonata de Medianoche" con Paderewski

CAPITOLIO

HOY a las 7 y 8.45—50 cts.
Continúa barriendo con escobón, Rafael Falcón, en:
BAJO el CIELO de MEXICO

Mañana —
BAJO el CIELO de MEXICO

ADELA

A las 7 y 8.45—30 cts.
Gran éxito en español:
ADIOS NICANOR

Mañana —
AMAPOLA del CAMINO